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Искренне поздравляю вас с проведением IV Восточного 
экономического форума.

Владивосток, в котором находится один из главных рос-
сийских портов и который традиционно является интерна-
циональным городом, развивается как экономический центр, 
открытый для Азиатско-Тихоокеанского региона, демонстри-
рующего значительные темпы роста. Думаю, у людей, при-
нимающих участие в этом мероприятии, общее понимание, 
что Восточный экономический форум, который собирает 
бизнесменов из нескольких десятков стран мира и на кото-
ром обсуждается будущее Дальнего Востока России, играет 
важную роль в развитии региона. 

Я сам принимаю участие в этом Форуме на протяжении 
трех лет и каждый раз наблюдаю не только формирование 
нового регионального бизнеса, но и особую атмосферу обще-
ния между людьми. В прошлом году на Форуме я встретил-
ся с очень целеустремленными японскими и российскими 
студентами и на меня произвели впечатление слова одной 
российской студентки, которая выразила желание «прилагать 
усилия для того, чтобы стать мостом, связывающим Японию 
и Россию». Уверен, что Владивосток благодаря подобным 
усилиям молодых людей по прокладыванию дороги в бу-
дущее станет мостом, связывающим людей в АТР, включая 
Японию и Россию.

Партнерство на Дальнем Востоке является одним из 
основных пунктов предложенного мной Плана сотруд-
ничества. Япония также продолжает вести совместную 

деятельность в сфере развития Дальнего Востока России. 
В конце прошлого года концепция развития Владивостока, 
предложенная японской проектной компанией, была объ-
единена с мастер-планом Владивостока, в дальнейшем бу-
дет вестись конкретная работа. Кроме того, открывшийся 
в мае реабилитационный центр «Хокуто» принял в июне 
462 пациента, что является пределом его текущей пропуск-
ной способности, и позволил реально ощутить высокий 
уровень японских реабилитационных технологий. Помимо 
этого, постоянно достигаются новые результаты, непосред-
ственно связанные с повышением уровня жизни граждан 
России, включая строительство теплиц, в которых можно 
выращивать свежие овощи даже зимой, строительство чи-
стых и светлых деревянных жилых домов.

В этом году, который объявлен Годом Японии в России и 
Годом России в Японии, проводится большое количество ме-
роприятий. В июне японское учебное парусное судно Kaiwo 
Maru II посетило порт Владивосток, где состоялось общение 
между студентами морских специальностей Японии и России. 
Я рад, что, как и в прошлом году, во Владивостоке проводится 
турнир по дзюдо имени Дзигоро Кано, а также расширяются 
японо-российские обмены в широком круге областей.

Надеюсь, что и в этом году Восточный экономический фо-
рум станет площадкой для активного обсуждения будущего 
АТР, включая Дальний Восток России, и это приведет к появ-
лению новых проектов и идей, конкретизирующих различное 
сотрудничество.

Дорогие участники  
Восточного экономического форума!

Синдзо Абэ 
Премьер-министр Японии
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В наши дни, когда страны мира стали стремиться к 
развитию более продуктивного экономического сотруд-
ничества путем использования своих преимуществ, я рад, 
что Российская Федерация ежегодно проводит Восточный 
экономический форум, а рамки этого мероприятия все 
расширяются и уровень участников с каждым годом ста-
новится все выше.

Я весьма рад принимать участие в данном мероприятии 
во второй раз, так как стабильное развитие дружественных 
отношений и сотрудничества с РФ и активное участие в 
региональном сотрудничестве и интеграционных процес-
сах являются приоритетными направлениями внешней 
политики Монголии. 

Дальневосточный регион РФ является развивающимся 
регионом, который географически близко расположен к 
Монголии. У нас имеются широкие возможности для раз-
вития взаимовыгодного регионального сотрудничества 
во всех сферах. 

Помимо того что реализация проектов инфраструк-
турного взаимосопряжения с РФ и КНР имеет особое 
значение для увеличения конкурентоспособности мон-
гольских товаров на рынках соседних и третьих стран и 
улучшения инвестиционной среды, она также открывает 
перед нами возможность создания коротких и выгодных 
транзитных транспортных коридоров, связывающих как 

наших соседей, так и Азию с Европой через нашу терри-
торию. Мы активно сотрудничаем в этом направлении 
с соседними странами. 

Несмотря на то что Монголия сталкивается с опреде-
ленными испытаниями и трудностями из-за отсутствия 
выхода к морю, местонахождение между двумя стреми-
тельно развивающимися крупными рынками дает нам 
большие возможности. Наряду с реализацией многих 
проектов в двустороннем формате, мы также работаем 
над реализацией Программы создания экономического 
коридора Китай – Монголия – Россия, чтобы использовать 
все преимущества возможности соединить два крупных 
государства и две части света. 

Наша страна подписала соглашение об экономическом 
партнерстве с Японией в 2016 году и приступила к изучению 
вопроса о заключении соглашения о свободной торговле с 
Республикой Корея. Также Монголия достигла договорен-
ностей с КНР и ЕАЭС начать изучение целесообразности 
заключения соглашения о свободной торговле. 

Уверен, что IV Восточный экономический форум внесет 
свой вклад в развитие двусторонних и многосторонних 
отношений и будет способствовать активизации регио-
нальной интеграции. 

Желаю успехов и плодотворной работы Форуму. 

Уважаемые участники и гости Форума!

Халтмаагийн Баттулга 
Президент Монголии
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Дальний Восток – территория с огромным экономическим 
потенциалом. На площади более 6 млн км сконцентрировано 
более половины запасов лесов всего Азиатско-Тихоокеанского 
региона, более трети запасов пресной воды, 27% газа и 17% 
нефти. Наш регион богат месторождениями золота, а его 
морские акватории – рыбными ресурсами. По суше проходят 
крупнейшие в мире железнодорожные магистрали, и именно 
через Дальний Восток идет самый короткий морской путь из 
Северо-Восточной Азии в Европу. 

Развитие этой богатейшей территории сегодня является 
приоритетом национальной политики, реализуемой прези-
дентом нашей страны Владимиром Путиным. Задача – полно-
форматное раскрытие конкурентных преимуществ Дальнего 
Востока. Сегодня уже сделаны первые серьезные шаги. 

Во-первых, новая экономическая модель развития Дальне-
го Востока закреплена в современной законодательной базе. 
Принято более 30 законов, которые позволили сформировать 
конкурентные условия для реализации инвестиционных про-
ектов на нашей территории.

Во-вторых, на Дальнем Востоке созданы территории со 
специальными экономическими режимами с самым низким в 
России уровнем налогообложения, комфортными и быстрыми 
административными процедурами. Это территории опережа-
ющего развития и свободный порт Владивосток. 

В-третьих, государство сегодня предоставляет инвесторам 
готовую инфраструктуру. Резидент дальневосточных террито-
рий опережающего развития четко знает, когда будет подклю-
чен к сетям водо- и газоснабжения, электричеству, и уверен, 

что его производство будет обеспечено подъездными путями. 
В-четвертых, на основе лучших мировых практик создана 

система сопровождения инвесторов. Мы работаем с каждым 
индивидуально, помогаем на всех этапах реализации проекта. 
Государство заинтересовано в том, чтобы инвесторам было 
выгодно вкладывать в развитие Дальнего Востока. На это 
нацелены и дни инвесторов, которые регулярно проходят в 
нашем регионе, и встречи с бизнесом на самом высоком го-
сударственном уровне.

В-пятых, сделан важнейший шаг для того, чтобы макси-
мально открыть Дальний Восток для иностранных партнеров. 
С августа 2017 года гражданам 18 государств можно приехать 
в наш регион по электронной визе. На данный момент выдано 
более 30 тыс. виз, и с каждым днем это число увеличивается.

В результате за четыре года на Дальний Восток привлечено 
более 3,8 трлн рублей инвестиций, на разном этапе реализа-
ции находятся 1375 проектов. К 2025 году будет создано более 
127 тыс. рабочих мест. По итогам 2017 года 30% иностранных 
инвестиций, поступивших в Россию, приходится именно на 
дальневосточные регионы. 

В то же время очевидно, что впереди еще много дел. 
Мы и дальше будем работать над созданием на Дальнем 
Востоке дружественной среды для ведения бизнеса, под-
держивать инициативы инвесторов, искать и находить 
новые решения поставленных задач. Готов обсудить все 
эти вопросы на IV Восточном экономическом форуме с де-
ловым сообществом.  

До встречи на главном событии страны на Востоке!

Уважаемые гости и участники  
IV Восточного экономического форума!

Юрий Трутнев 
Заместитель председателя правительства РФ –  

полномочный представитель президента РФ  
в Дальневосточном федеральном округе
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В этом номере мы хотим представить участникам и гостям ВЭФ снимки дикой 
природы Дальнего Востока в исполнении самобытных российских фотографов, 
которые в поисках удачных кадров многие месяцы проводят в экспедициях 
в самых труднодоступных уголках Камчатки, Магаданской области, 
Хабаровского края, Приморья и других регионов русского Дальнего Востока. 

На фото: медведь на рыбалке во время путины. 
Место съемки: Камчатка.
Автор: Сергей Горшков.
Лауреат многочисленных премий, в том числе Wildlife Photographer of the Year. Многие его снимки 
не имеют аналогов в мире. Известен снимками дикой природы Камчатки, Африки и Крайнего Севера. 
Автор National Geographic, GEO, BBC Wildlife и других.
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